ASHANINKAS DEL ENE RECLAMAN SUS TITULOS DE PROPIEDAD

Continuando con las acciones de defensa de las tierras de las Comunidades Campa del río Ene frente a la ola de invasiones que las vienen afectando, viajó a Lima una Comisión conformada por 7 delegados. Ellos permanecieron 9 uías en Lima. Su objetivo fue el de presentar sus reclamos directamente en las oficinas del Ministerio de Agricultura en Lima, y denunciar públicamente la situación de las Comunidades Ashaninkas del Ene.

Es así, que la Comisión, integrada por delegados de las Comunidades de CUTIVIRENI, QUEMPIRI, CENTRO TSOMA-BENI, y QUITENI, cumplió varias actividades importantes:

- 1. Entrega de MEMORIAL al Ministro de Agricultura, cuyos puntos principales son: el informe sobre la situación de las Comunigades linderadas, sobre las empresas colonizadoras que han entrado a invadir y sobre las empresas madereras que quieren tener la concesión forestal de los bosques que son de la comunidad; un pedido para que entregue los títulos de propiedad a las Comunidades linderadas, para que apoye en desalojar a los invasores y para que anule el permiso a las empresas madereras.
- 2. Entrevista con funcionarios del Ministerio de Agricultura: con el responsable de la Oficina de Comunidades Nativas y Campesinas, con el Director de Reforma Agraria y Asentamiento Rural.
- 3. Entrevista con el Presidente electo F. Belaúnde, quien les dijo que él no podía hacer nada por solucionar su problema ya que no está en el Gopierno todavía.
- 4. Conferencia de Prensa, el día 19, en el local de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Asistieron periodistas de diferentes revistas y periódicos: Ojo, El Diario de Marka, Perú Agrario, Lima Times, El Comercio, Ultima Hora, La Prensa, Correo, Expreso. En ella los delegados informaron sobre el problema de las invasiones y exigieron que el Ministerio entregue los títulos de propiedad a las comunidades. Ante las preguntas de los perio-

distas, los delegados respondieron demostrando claramente su decisión de defender sus territorios

5. Entrevista con el Ministro de Agricultura, quien les dijo que su parecer es que las comunidades no necesitan toda esa cantidad de tierra que reclaman. El Ministro prometió enviar una Comisión del Ministerio de Agricultura a revisar los linderos que ya se han hecho. También dijo que van a poner una Oficina del Ministerio de Agricultura en la zona:

Estas fueron las actividades que realizó la Comisión durante su presencia en Lima, en la que contaron con el apoyo de las instituciones CIDIAG, CIPA y CO-PAL.

Revisemos cuáles han sido los resultados de las gestiones realizadas, en Lima, por la Comisión de las comunidades del río Ene.

En lo que se refiere a los títulos de propiedad, el Ministro no ha querido dar una solución, por más que esta solución está en sus manos. Sabemos que los trámites ya están hechos. Lo único que falta es la aprobación del Ministro para entregar los títulos de propiedad. Todos ya sabemos porqué el Ministro no ha querido dar su aprobación. Como de costumbre, las autoridades prefieren favorecer a las cooperativas de colonización y especialmente alas compañías madereras.

Sin embargo, la delegación del

Ene, le dijo claramente al propio Ministro, cual es la situación de las comunidades. Los ashaninka del río Ene, como los del Apurímac, Satipo y Perené, ya están cansagos de tanta injustica. Esa tierra les pertenece desde sus apuelos. Ya les han quitado bastante. Anora ya no van a permitir les guiten más sus tierras. Por más que no se les quiera entregar el título, están dispuestos a luchar hasta el final por defender sus tierras. Con la unión y la lucha conseguirán se les reconozca su derecho a la tierra y al final tendrán que entregar los títulos de propiedaa.

Acerca de los que dijo Belaúnde, de que él no puede nacer nada porque no está en el Gobierno, eso no es verdad. Porque cuando hay algo que sí quiere, les dice no más al Gobierno y al momento le hace caso. Lo que pasa es que Belaúnde no quiere apoyar a las comunidades nativas. Más pien, lo que ha hecho es decirle al Ministerio que no apruebe ningún trámite hasta que él entre al Gobierno, el 28 de julio.

En general, la visita de la delegación del Ene a Lima, ha sido importante y ha estado bien. Era necesario hacer esas gestiones, para comprender mejor el proplema de estos títulos de propiedad, y avanzar en la lucha. Ahora lo más importante es la organización de las comunidades, para cóntinuar en la lucha por defender las tierras.

La visita de la comisión a Lima tampién na sido importante porque se na podido explicar a los periodistas y a muchas organizaciones el proplema de las comunidades nativas. Muchas organizaciones han comprendido y están dispuestos a apoyarlos en la defensa de sus tierras.

